

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 20 de Septiembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6

Inmenso surtido

en estuches con 50 cartas y 50 sobres, desde 0'75 á 6 pesetas. Clase especial superior á 2 pesetas caja.
Tarjetas para menús, participaciones de boda y nacimientos, desde la clase más económica á la más lujosa, clases españolas y alemanas.
Toda clase de tinteros, portaplumas, escribanías, escalerillas, raspadores, mojallos y pisapapeles.
Prensas para copiar, de hierro colado, desde 16 á 40 pesetas. Brochas, puzuelos, y copiadoes de cartas.
Tintas para escribir, negra, violeta y comunicativa. Lapiceros Faber, Lira, bolígrafo, americanos Gomas Faber, elefante y clase extra.
Tela imperial para p'anos, papeles dibujo, tinta china en barra y líquida, plumas Humbolt, San Pedro, Blanz, Mallat, Corona, etc., etc.
Estuches para matemáticos desde pesetas 1'75 á 20. Estuches de pinturas, al fresco y acuarela.
Objetos para regalos, tarjetas, portamonedas, petacas, devocionarios, álbums para tarjetas postales, sorpresas, feicitaciones, etc., etc.
Novidad en tarjetas postales, 100 modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMS DE BALEARES CON 80 VISTAS
GUIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS É INGLÉS.
ULTIMAS NOVEDADES EN OBRAS CIENTÍFICAS Y LITERARIAS.

José Tous, editor

Plaza de Cort, 14 y 16 — San Bartolomé 32 — Teléfono núm. 6

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el martes próximo día 25 Septiembre el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.
Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bullo, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las distorsiones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.
NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 25 de Septiembre en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarse todas cuantas personas lo deseen.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

CRONICA

DESDE BARCELONA

En los diferentes círculos que los carlistas tienen establecidos en Barcelona reina un gran desbarajuste.
En nuestro afán reportero de llevar á esos lectores una información veraz y exacta de cuanto sucede, que tan preocupada tiene la opinión, ayer estuvimos en uno de los principales centros para saber á ciencia cierta á que atenemos.
Alrededor de una mesa, que pudo ser de tresillo, formaban corro nueve ó diez personas, todas ellas de gran significación en aquella casa, que conversaban de la actual situación porque atraviesa el partido y comentaban la aparición de partidas armadas en Artés, Valls y Manresa.
De las impresiones recogidas por el cronista, nada en concreto puede afirmarse, pues entre el elemento tradicionalista no existe la debida armonía ni unanimidad de pareceres: que parece debería prevalecer, máxime cuando el movimiento actual les afecta tan directamente, que por todas partes se les nombra y se les condena por ser los promotores de la alteración del orden.
Mientras unos afectaron mostrarse sorprendidos ante nuestras indicaciones de que habían aparecido nuevas partidas armadas, los más demostraban viva contradicción como si el hecho, caso de resultar cierto, viniera á echar por tierra planes ulteriores que resultarían perjudicados por la precipitación de algún impaciente.
Hablado de la conveniencia de un movimiento, los carlistas parecen estar divididos como lo estaban en 1900 cuando Soliva preparaba su algarada. Unos dicen que don Carlos no autorizará oficialmente nada, pero que varía con gusto un levantamiento «sin orden suya», y que los levantamientos pueden contar con su aprobación tácita. Los que tal opinan, pertenecen al principio de que los agitadores son carlistas auténticos, más ó menos impacientes, aun cuando «algún vivo» se aproveche de los sucesos para trabajar en la Bolsa.
Y hay quien niega el calificativo de carlistas á los agitadores, y sostiene que sólo se trata de manejos bursátiles. Sin embargo, los que opinan así son los menos; quizá es solamente el elemento oficial, y aun expresan tal opinión sólo pro forma, pues en su interior están convencidos de lo contrario.
Ninguna opinión conseguimos obtener acerca de la partida de Valls. No saben cual es su carácter, ni si es ó no carlista, ni quien la manda, ni si obedece á tal ó cual plan más ó menos bien concertado, ni nada!
Esto es cuanto pude recoger anoche en el Círculo Tradicionalista, en el que, como llevo dicho, impera una discordia latente, y se trata de atenuar la importancia del suceso, que indudablemente la tiene, pues muy de madrugada han salido hoy para Manresa unos 200 guardias civiles, que marchan á aumentar el contin-

gente de fuerza que vigila por aquella comarca.
Esta mañana el delegado en Barcelona del Duque de Madrid ha publicado la siguiente alocución que ha sido tildada de muy interesante:
«A los carlistas:—En uso de las atribuciones de que estoy investido como delegado en Cataluña del señor duque de Madrid, debo hacer público, para conocimiento de todos, que el partido tradicionalista es completamente ajeno á los manejos que según de público se dice realizan algunos individuos que se llaman carlistas con el fin de verificar un alzamiento; y si éste tuviera lugar, encargo á los leales tradicionalistas que rechacen en absoluto toda proposición que reciban para favorecer aquellos actos, los cuales, por carecer de autorización superior, nos son más que una rebeldía á la causa y á su jefe supremo.—José Erasmo de Janer.»

El próximo viernes es esperado en esta capital el señor Maura.
Hablado del viaje del ex-presidente del Consejo de Ministros conservador, un periódico de la mañana dice lo siguiente:
«Nos consta que don Antonio Maura no admitirá ninguna invitación que se le haga á su paso por Barcelona, para asistir á cualquier acto político, de los varios que se tenían proyectados en su obsequio.
Confidencialmente ha manifestado el jefe de los conservadores que, de asistir á uno de esos actos, habría de hablar de la cuestión política.
O habría de decir que le parece bien la marcha del Gobierno,—cosa en la que no sería sincero,—ó habría de hacer declaraciones de franca oposición, que podrían interpretarse como impacencias que no siente.
Quiere permanecer callado todo lo que sea posible, para que los liberales no le acusen en ningún momento, de su caída, que desea se aplaque por bien de todos.
Podemos garantizar la autenticidad de estas manifestaciones.»
Esta noticia ha sido muy comentada en el Círculo monárquico conservador de esta capital.

VARIEDADES

ESTADÍSTICA CURIOSA

Acerca de la construcción de los subterráneos del ferrocarril metropolitano, de París se ha hecho una curiosa estadística.
Cuando dichos subterráneos estén terminados por completo, habrán sido extraídos cinco millones de metros cúbicos de tierra.
Las obras de mampostería para el revestimiento de los subterráneos, representarán una cantidad de dos millones quinientos mil metros.
El hierro empleado en todas sus formas llegará á la cifra de 67 millones de kilogramos.
Para darse una idea de la importancia de estas cifras, bastará hacerse cargo de que amontonadas todas las tierras extraí-

das, en la plaza de la Concordia formarían una colina de 70 metros de altura, la cual ocultaría la vista de las torres de la catedral de Notre Dame, que tiene una altura de 97 metros. Y edificados sobre dicha plaza los metros cúbicos de mampostería, alcanzarían éstos mayor altura que el obelisco, que tiene 37 metros.
Y con la cantidad de hierro se podrían tender los rails de una vía entre París y Brest, las cuales poblaciones se hallan distantes 600 kilómetros.

NADADORA INCANSABLE

En la población belga de Heyst-sur-Mer se ha efectuado el hecho más notable que registran los anales de la natación.
La señora Hessemann, mujer de un negociante de Colonia, ha permanecido en el mar, sin cesar de nadar, desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.
La señora Hessemann tiene 58 años de edad y es madre de tres hijos.

SUEÑO DE BURRO

El profesor Lannelouque, en la sesión del 30 de Junio de la Academia de Ciencias, ha presentado una nota, de la que resulta que se puede tratar la tuberculosis en el hombre con el suero de burro.

DIALOGO

Un joven incauto pide parecer á un banquero acerca de unas acciones de dudosa legitimidad, que posee.
—Pueden producirme algo estos títulos? le pregunta.
—Sí, señor—le contesta el banquero— diez años de presidio.

La cuestión religiosa

EN ESPAÑA

Lo del obispo de Tuy

El conde de Romanones cree que cuando menos se le impondrá una corrección pública al obispo de Tuy.
En el Consejo de ayer se leyó la respuesta que el Vaticano da en este asunto.
Parece que el Gobierno está practicando trabajos de exploración para saber cuál será la actitud de los obispos españoles respecto á la postura tomada por el obispo de Tuy.
Confírmase que el clero barcelonés hállase dispuesto á hacerse solidario de la actitud del obispo de Tuy.
Opinión de «El Liberal»
El Liberal de Madrid publica un editorial titulado *Lo que no se dice*.
En él trata de lo ocurrido entre Romanones y el obispo de Tuy, y, entre otros comentarios, dice:
«Lo más probable es que todo quedo reducido á afirmar el principio de autoridad.
Y, haciendo historia, cita el hecho raro de que los obispos que tienen asiento en el Senado no hayan hablado jamás de nada que afecte al país, ni pronunciado las frases propias de su ministerio, á pesar de que con arreglo á la Constitución vigente, pueden intervenir en la cosa pública dando su voto de palabra ó por escrito.»

Agitación carlista

Más detenidos

Barcelona, 19.—El gobernador de Zaragoza remitió anoche un telegrama á su compañero de ésta, manifestando la detención en la ciudad del Ebro de un significativo carlista, llamado Franco, que en el correo, y acompañado por una pareja de la guardia civil, llegará hoy á Barcelona.
En el telegrama del gobernador de Zaragoza no se dan á conocer las causas de la detención de Franco, ó, por lo menos, no entendido oportuno manifestarlas el señor Manzano.
El preso llegado por la mañana de Berge, quien equivocadamente fué confundido con el *Pav*, y que se llama Ramón Calafell, seguía anoche en los calabozos del Gobierno civil.
Durante esta madrugada parece ser que también se han realizado varias detenciones en distintos puntos de la región catalana.

Estaba preparada

Dicen de París, que según informes autorizados, la agitación carlista de Cataluña estaba preparada en forma tal que había de ser profunda y verdadera.
También se sabe que el propio D. Carlos desautorizaba el movimiento, no obstante lo cual, éste tendría virtualidad, porque Don Jaime mostrábase firmemente decidido á llevarlo á cabo con energía, aprovechando deseos y belicosidades mostradas por los llamados elementos de acción del tradicionalismo español.
Detención de un carlista
Madrid, 12.—En Zaragoza fué ayer detenido el caracterizado carlista señor Franco.
También el ministro de la Gobernación Sr. Dávila tenía interesada á las autoridades la captura de Franco.
Este es conducido á esa capital convenientemente custodiado.
Operó Franco en la última guerra carlista por la parte del Bajo Aragón, donde cuenta con muchas simpatías.
Es hombre enérgico y resuelto, que goza fama de valeroso.

Sábase que estuvo hace muy pocos días en Barcelona y que de allí regresaba cuando fué detenido.

Ha declarado que la agitación producida en Cataluña no es verdadero movimiento carlista, y que él, por su parte, es completamente ajeno á lo que en Cataluña ocurre.
Duda de que las partidas existan; pero, si esto fuese cierto, puede asegurarse que no están compuestas por elementos tradicionalistas.
Dijo que según su opinión no son estos tiempos ni las presentes circunstancias los más oportunos para intentar un alzamiento, pues en caso que lo ordenase el mismo Don Carlos, se tropezaría con grandes dificultades para llevarlo á cabo, aunque sólo se tratase de lanzar al campo algunos hombres no bien equipados y con grandes deficiencias de armamento.

Explicación de un fracaso

Barcelona, 19.—Amittiendo la abdicación de Don Carlos que se anuncia como cosa segura, no es difícil dar con el origen del supuesto fracaso del actual movimiento. Este tiene grandes ramificaciones, ya que lejos de limitarse á Cataluña, ha de repercutir en Valencia, Aragón, Navarra y Vascongadas, y las partidas que actualmente se hallan en la montaña, no son más que una avanzada de las que se organizan, si contratiempos ulteriores no lo evitan.
La derrota diplomática del tío de D. Alfonso ha podido ser la causa de la precipitación de algunos, pues se da el caso de que aquél tiene, por secretario particular, á un jefe de alta graduación, hermano de uno de los que con más insistencia se dice que se hallan complicados en la intención tan prematuramente planteada. ¿No podría ocurrir que hubiese quien no jugara limpio y que por satisfacer personalísimos apetitos, hubiera precipitado los acontecimientos con el deliberado propósito de que fracasase?

El pánico aumenta entre las autoridades, las cuales afirman que todo ha fracasado y que no hay tiempo alguno á nuevas complicaciones, mientras acurteilan las tropas, ordenan la concentración de los mozos de escuadra y no dejan el telégrafo quieto un momento, excitando á los alcaldes y jefes de columnas que redoblen las precauciones.
Esta mañana tuvimos ocasión de cambiar impresiones con un caracterizado carlista de acción, quien en las bocanangas del uniforme militar carlista ostentaba sendos galones.
Hablado de la presente algarada que tanto preocupa á la opinión pública en los momentos actuales, dijo que la consideraba fracasada.
Con la prisión de Franco en Zaragoza, la fuerza militar de Socas ha quedado muy quebrantada. Protestó contra la afirmación gratuita lanzada á los vientos de la publicidad, suponiendo que la momentánea acción-agitadora de algunos elementos carlistas obedecía á un agio bursátil.
«—Nada de eso—decía nuestro interlocutor;—estoy seguro, segurísimo de que Socas ha obrado con la mayor buena fe.»
Y al hablar así,—proseguía,—tenga usted en cuenta que puedo hablar de Socas; porque como jefe, también he servido en el regimiento carlista de Olot, de cuyo cuerpo Socas era coronel.

Lo que dicen los carlistas

Esta mañana tuvimos ocasión de cambiar impresiones con un caracterizado carlista de acción, quien en las bocanangas del uniforme militar carlista ostentaba sendos galones.
Hablado de la presente algarada que tanto preocupa á la opinión pública en los momentos actuales, dijo que la consideraba fracasada.
Con la prisión de Franco en Zaragoza, la fuerza militar de Socas ha quedado muy quebrantada. Protestó contra la afirmación gratuita lanzada á los vientos de la publicidad, suponiendo que la momentánea acción-agitadora de algunos elementos carlistas obedecía á un agio bursátil.
«—Nada de eso—decía nuestro interlocutor;—estoy seguro, segurísimo de que Socas ha obrado con la mayor buena fe.»
Y al hablar así,—proseguía,—tenga usted en cuenta que puedo hablar de Socas; porque como jefe, también he servido en el regimiento carlista de Olot, de cuyo cuerpo Socas era coronel.

Quién es Franco

Franco, el consecuente correligionario detenido en Zaragoza, es asimismo jefe carlista de grandísimo arraigo en Aragón, y hubiera auxiliado á Socas con todas sus fuerzas, pues lo mismo que yo, y con el empleo de capitán, sirvió en el regimiento de Olot, y quien haya pertenecido á ese regimiento no olvida, ni puede olvidar, las grandísimas aptitudes militares de nuestro jefe.
Donde haya Socas, no crea usted en especulaciones. No negaré que nuestro jefe haya sido víctima de un engaño; pudiera serlo; pero... como se fije á tiempo, aquí no habrá pasado nada. Socas confía, tal vez, en que su voz rebelde repercuta en otros países...»

Desconfianzas

No creo que ocurra lo apuntado; nos falta dinero, y sin dinero no hay guerra posible. Gente, tenemos; soldados aguerridos, también, y jefes perfitísimos y de valor más que probado, lo mismo. Pero en el fondo del partido, á despecho de lo negado por muchos, existen hondas divisiones.
Mientras unos, como *El Correo Español*, por ejemplo, autorizan, con sus arrogancias, la actividad bélica anunciada; otros como *El Correo Catalán*, lo desautorizan, completamente.
Esto, como es natural, produce un gran quebrantamiento de fuerzas en los rebeldes, y en último término, la causa de esas desavenencias la tienen los personalismos.
Últimos informes
La agitación carlista está en aumento. En los centros oficiales se ignoran muchos detalles que en los centros particulares se conocen perfectamente.
La verdad se impone, y, por amarga que sea, obliga á reconocer el hecho de que, mientras al principio se dijo que el alzamiento obedecía á una simple especulación bursátil, ahora resulta, según informes muy verosímiles, que en Cataluña existen doce ó catorce partidas carlistas,

perfectamente armadas y uniformadas.
En las provincias de Tarragona, Gerona y Barcelona, parece comprobada la existencia de muchos que, al grito de viva Carlos VIII, se han lanzado al campo.
Y, en vez de decrecer, aumenta no sólo el número de partidas, sino el de las fuerzas que las constituyen, hasta el extremo de que la misma de Calella, á la que tan poca importancia se dió en principio, parece que no es un grupo aislado, sino varios.

Atacando á un grupo

Calella, 19.—Ayer tarde, á las dos próximamente, ocho guardias civiles que se hallaban á medio kilómetro de esta población, vieron que en un monte inmediato había un grupo de unos veinte hombres armados.
Dirigiéronse allí, y poco antes de llegar, los del grupo, los vieron y dispararon.
Cruzáronse varios tiros, dispersándose los de la partida.
Como eran pocos los civiles y aquéllos se dispersaron en direcciones distintas, dejaron de perseguirlos, retirándose á Calella, donde notificaron el hecho.
Seguidamente salieron fuerzas para batir la partida, no hallando de momento rastro de ella.
Avisóse el suceso á las autoridades de Barcelona.

Los propósitos del «Socas»

Un carniceiro de esta población, que ha regresado de la feria de Orsavinyá, me ha referido que anoche encontró en una casa de campo de aquel término, un grupo compuesto de diez hombres, al mando del cabecilla Socas, cenando tranquilamente.
Conversando con el Socas, éste le manifestó que la guardia civil había estorbado el sorprender á la población de Calella con su partida; pero aseguró que realizaría su propósito antes del domingo. Ese propósito consiste en entrar en esta población á tiros.
El carniceiro que me proporciona estas noticias avisó á las autoridades, saliendo inmediatamente fuerzas para Orsavinyá.
Créese que la partida del Socas se dirige hacia las inmediaciones de Tordera, no Palautordera, como se decía en Barcelona, pues dista este último punto de Calella una enormidad, ya que está situado cerca del Montseny.

La partida.—Llegada de fuerzas

Ignórase á punto fijo el número de hombres de que se compone la partida, pues mientras unos lo hacen ascender á 200 individuos, otros aseguran que no pasa de 20, á lo sumo.
De la primera opinión son algunos mozos de escuadra, que aseguran tener noticias fidedignas de la importancia de ese grupo faccioso.
En el primer tren de esta mañana y en los sucesivos han venido varios números de la benemérita.
Distintas veces ha anunciado el Socas sus planes sangrientos, amenazando con entrar en Calella á sangre y fuego.
Como se recordará, este individuo acaba de ser declarado rebelde en causa instruida en esa capital por hallazgo de armas destinadas á los carlistas hace algunos meses.
Entre los partidarios de Don Carlos en esta comarca, el Socas disfruta de gran prestigio.
A última hora me dicen que ha ocurrido un encuentro en las inmediaciones de Tordera.
Precedentes de Granollers han llegado algunas fuerzas de caballería.
Se esperan otras procedentes de Gerona.

La insurrección cubana

Noticias varias

En reunión celebrada en el Ayuntamiento de Bajneal, los jefes insurrectos han decidido rechazar las proposiciones del Gobierno de Cuba.
En vista de ello, los miembros del Gabinete cubano declaran que no ven ningún medio de restablecer el orden sin la intervención de los Estados Unidos.
El general Castillo ha escrito á M. Leeper, encargado de los asuntos americanos, que los revolucionarios están dispuestos á suspender las hostilidades, con objeto de facilitar las negociaciones de paz; pero con la condición de que recibirán la seguridad de que se procederá á nuevas elecciones generales y que se les den garantías de justicia y libertad.
El general Castillo reclama la dimisión del actual Gobierno, y añade:
«No tenemos ningún candidato; pero no toleraremos que las elecciones estén monopolizadas por el Poder ejecutivo.»
La Legación de Cuba en los Estados Unidos informa oficialmente que M. Hevia, secretario del Estado cubano, ha presentado su dimisión, y que ha sido substituido por M. Diego.
La dimisión ha sido provocada por divergencia de opiniones entre M. Hevia y M. Palma, con motivo de la próxima visita de M. Tat.
Los insurrectos cubanos han comenzado á destruir los puentes del ferrocarril de Cienfuegos.
Esto no obstante, la Legación cubana en Madrid, afirma que las negociaciones para la paz van ganando terreno.

Por telégrafo

Tratado comercial

Madrid 19 (8 n).—Adelanta la discusión del tratado comercial entre Francia y España.

Tren en un río—200 ahogados

Un tren de pasajeros al atravesar el río Cimarán—Estados Unidos—el puente se desplomó cayendo todos los coches al agua. Se produjo una confusión horrible. Más de 200 viajeros han perecido ahogados.

Peste bubónica en Barcelona

Madrid 19 (8 n).—El *Heraldo de Madrid* publica un telegrama de Barcelona diciendo que la Junta de Sanidad ha tomado enérgicas medidas contra la peste bubónica, que ha causado la muerte á varios descargadores de trigo de un vapor que llegó á la Ciudad Condal, procedente de la Australia.

Los billetes falsificados

Una comisión de la Unión Mercantil propuso al ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, que trabaje para que se retiren de la circulación los billetes falsificados.
El ministro prometió consultarlo con el gobernador del Banco de España.

Horrible tifón.—Más de mil víctimas

Madrid 19 (8 n).—Manila.—Un horrible tifón ha caído sobre esta ciudad ocasionando más de mil víctimas.
Muchos barcos se han ido á pique. Han encallado 24 de distintas nacionalidades.

Nombramiento

Se dice que antes de que se abran las Cortes se nombrará ministro de la Guerra. No se indican nombres para ocupar dicho puesto.

Weyler capitán general

Madrid 19 (10'45 n).—Se asegura que muy pronto se dará á Weyler el entorchado de capitán general.

Obsequio á oficiales franceses

San Sebastián.—S. M. el Rey recibió á los oficiales franceses que han tomado parte en el concurso hípico. Dió un banquete en su honor.

El obispo de Tuy

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se acordó por unanimidad la resolución que se dará á la cuestión creada por la pastoral del obispo de Tuy. Esta resolución se conocerá en breve.

Próximo Consejo

Madrid 20 (1'30 m).—En el Consejo de ministros que se celebrará el próximo sábado se tratará de los presupuestos y del proyecto de asociaciones.

Reservando un acuerdo

Madrid 20 (1'30 m).—El motivo de reservarse el acuerdo tomado por los ministros sobre la conducta que debe observarse en la cuestión del obispo de Tuy, es que publicándolo, se dificultaría la acción del Gobierno.

Apertura de Cortes

Madrid 20 (1'30 m).—En el Consejo de Ministros se ha acordado que la apertura de Cortes sea del 20 al 22 del próximo octubre.

LEVANTAMIENTO CARLISTA

Tiroteo con una partida

Madrid 19 (10'45 n).—Se confirma que en las inmediaciones de Valls una partida carlista sostuvo largo tiroteo con la benemérita.

El paradero de una partida

Segue ignorándose el paradero de la partida levantada en Calella. Se han registrado los domicilios de caracterizados carlistas.

No tiene importancia

Barcelona.—Se quita importancia á la algarada ocurrida en esta capital.
Los promovedores de dicho alboroto han sido detenidos é incommunicados.

FABRA

Se venden Varios enseres vitícolos, ó sea bombas, envases, prensa de hierro, filtro, básculas, etc. Informes, Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia, número 10.

Gacetillas

La Liga industrial de panaderos de Barcelona ha invitado al gobernador civil al Congreso que se verificará en aquella ciudad durante los días 23 al 25 de este mes para construir un Sindicato federal de panaderos de Cataluña y Baleares.

Hoy han empezado en San Jerónimo lucidas Cuarenta Horas dedicadas al Santo titular.

En Santa Eulalia la guardia civil ha detenido a un sujeto por robar vehementes sospechas de que sea el autor de haber disparado una pistola contra una vecina suya.

En Manacor han sido denunciados por la guardia civil dos sujetos que en estado de embriaguez promovieron fuerte escándalo.

Han sido puestos a disposición del Juzgado de Ibiza dos jóvenes vecinos de aquella ciudad que llevando uno de ellos una pistola se le disparó, hiriendo involuntariamente a su amigo.

Hoy ha visitado al Sr. Gobernador civil el ex-senador D. Jerónimo Rius.

Por el Sr. Delegado de Hacienda se ha dictado providencia de apremio contra contribuyentes morosos correspondientes al tercer trimestre del año actual de las zonas de Inca, Manacor, Menorca e Ibiza.

En la orden general de hoy se hace presente que el General Gobernador señor Pérez Clemente se ha hecho cargo de su destino, cesando el que lo desempeñaba interinamente coronel Sr. Oliver Copons.

En las obras de derribo de las murallas ayer se derrumbó un terraplén quedando sepultado un operario. Los demás compañeros le auxiliaron sacándole aún con vida; dicho trabajador sufrió ligeras contusiones.

El auditor de brigada D. Fernando Moscardó ha sido destinado a la Capitanía General de Baleares.

El oficial tercero de Oficinas Militares D. Marcial Clavería a la Subinspección de la 5.ª Región.

En la Plaza de Abastos esta mañana han reñido tres mozos de cordel promoviendo fuerte escándalo.

En la Misión se celebrarán ejercicios espirituales.

Empezarán: la 1.ª tanda el 14 de Octubre, la 2.ª el 21, la 3.ª el 4 de Noviembre y la 4.ª tanda el 11.

Esta noche la Banda Mallorquina tocará escogidas piezas en el paseo del Borne.

En la Comandancia de Marina se han recibido los pases a la reserva de Bartomeu Enseñat, Miguel Servera Enseñat, Baltasar Pujol Alemany y Rafael Pascual Ribot.

El abogado don Pedro Martí Pbro. nos participa que el día 1.º del próximo mes quedará abierta la academia de preparación para la carrera de Derecho que bajo su dirección se halla establecida en la calle de la Palma núm. 5.

Nos participa también el resultado obtenido en los últimos exámenes de Junio, que ha sido de un sobresaliente, cinco notables, siete aprobados y un suspenso.

En el vapor Miramar hoy también ha marchado para Barcelona y Oviado el teniente coronel de la guardia civil recién ascendido, don José Comas Valdespino, quien hasta ahora ha prestado servicios en la Comandancia de Baleares.

A las cinco y minutos de esta tarde ha levado anclas el vapor Balear haciendo rumbo a Argel.

En el mismo han salido unos veinte turistas que por la mañana habían llegado de Barcelona.

Pruebe V. una cajita de 1 real.

Por razón de la litina que contienen las Sales del Pilar, eminentes médicos han prescrito para combatir las afecciones de hígado, riñones e intestinos.

Se alivia y llega a curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Subasta voluntaria

El día 1.º de Octubre a las 11 de la mañana en la Notaría de D. José Socias, se venderá una finca, consistente en zaguan, cocheras, entresuelos, principal, segundo piso, terrado, coladuría con gran abundancia de agua y demás dependencias. Señalada con los núms. 2, 4, 6 y 8 de la calle Zanglada y 20 y 22 de la de la Almudaina de esta ciudad.

El título de propiedad y pliego de condiciones, estarán de manifiesto en la Cristalería de D. Honorato Berga, calle de Fideos n.º 4.

Colegio de Sto. Tomás de Aquino en la ciudad de Inca

Este acreditadísimo Centro Docente, de cuyo señalado mérito son testimonio irrefragables los resultados obtenidos por sus alumnos y cuyas condiciones higiénicas compiten ventajosamente con el mejor de la Isla, inaugurará las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, las de comercio y preparación para carreras especiales, el día 1.º de Octubre próximo.

Se alquila La tienda y entresuelo con sus mostradores y estantería, propiedad de D. José Aguiló situada en la calle de San Nicolás núm. 7. Informes principal.

SE SOLICITA Socio o comendatario para comerciante ya establecido y de toda honorabilidad. Informes, Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia, número 10.

Más telegramas

El tratado con Francia—De viaje Madrid 20 (10:30 m).—San Sebastián.—Han celebrado una reunión los comisionados franceses y españoles que entienden en las cuestiones del tratado comercial.

Se guarda gran reserva respecto de lo que trataron.

Se dice que las sucesivas sesiones se celebrarán en Madrid.

Hoy ha salido para el extranjero el Sr. Canalejas.

Moret—Obsequio Pamplona.—Ha llegado a esta capital el Sr. Moret con objeto de visitar al senador Sr. Pastor. Anoche se le dió una serenata.

El Ayuntamiento le obsequiará con un banquete.

Los carlistas Madrid 20 (10:30 m).—Barcelona.—Cerca de Calella se ha visto una partida carlista, la cual pedía víveres en una casa.

Los que la formaban no han sido habidos.

Los paisanos se ofrecieron a buscarlos pero el capitán que mandaba la fuerza no aceptó.

Por concurso La Gaceta anuncia el concurso para la provisión de una cátedra de

Dibujo geométrico en la Escuela Elemental de Artes de Palma.

La plaza está dotada con 2,500 pesetas anuales.

Bombardeo.—Descarrilamiento Madrid 20 (10:30 m).—Melilla.—El vapor Turki bombardeó la cábila de Beniscar con escaso resultado.

Londres.—El tren expreso de Escocia ha descarrilado, incendiándose.

Del siniestro han resultado cinco muertos y numerosos heridos.

A sus puestos Bilbao.—Hoy marchan a sus respectivos cantones las restantes fuerzas que habían venido para mantener el orden durante las últimas huelgas.

«La Gaceta» Madrid 20 (10:45 m).—La Gaceta publica un real decreto anunciando la provisión de la plaza de profesor numerario de Dibujo geométrico de la Escuela de Bellas Artes de Palma, por el turno que le corresponda.

Sin importancia—No es exacto En el ministerio de la Gobernación quitan importancia a lo que se ha dicho tocante a la aparición de la peste bubónica en Barcelona.

Se dijo que en el consejo celebrado anoche se había acordado denunciar el modus vivendi con el Vaticano. Parece que la noticia no ha resultado exacta.

Reformas en Gobernación Madrid 20 (10:45 m).—En el despacho del ministro de la Gobernación Sr. Dávila, y presididos por este, se reunieron los señores Rosales, López Mora y Bejarano, los cuales entregaron al ministro, los presupuestos de sus respectivos departamentos.

El Director General de Correos y Telégrafos, Sr. Rosales, participó que las reformas de correos y telégrafos son las siguientes:

Se regulariza la escala y se aumenta el personal subalterno, hasta poder establecer cuatro o cinco repartos diarios de correspondencia en Madrid y en las principales capitales.

Se reorganizan los correos de Marruecos; se establece el correo diario, en más de mil Ayuntamientos, que carecen de él; se constituyen coches correos y coches almacenes que lleven el servicio a todos los trenes.

Se crea un giro telegráfico y un giro postal, que consistirá en entregar a domicilio los giros, cobrando el Estado el medio por ciento sobre las cantidades que se giren. Esta reforma de giro producirá al Tesoro más de 5.000.000 de ptas.

Los telegramas, hasta diez palabras, costarán 10 céntimos por palabra y las palabras sucesivas, 5 céntimos cada una.

Se aumenta la partida para la construcción de una nueva línea telegráfica; para comprar aparatos Hugues y Baudotes; para adquirir cables; y para efectuar reparaciones y en todas las líneas de España.

Y por fin se establecen líneas telefónicas en la frontera.

Incendio Madrid 20 (11:15 m).—Buenos Aires.—En los Doks de esta capital se ha producido un incendio que ha devorado 30.000 toneladas de mercancías.

Las pérdidas se calculan en cien millones de piastras.

Complot.—Dimisión Madrid 20 (11:15 m).—París.—El periódico Le Journal dice que se ha descubierto un complot que se estaba fraguando para matar al Zar.

Buenos Aires.—Ha dimitido el ministro de Hacienda que se oponía a que se aumentase el armamento.

Romanones disgustado.—Crisis probable Madrid 20 (11:15 m).—Según El Globo, se ha dicho que el conde de Romanes, después de celebrado el Consejo, se muestra más disgustado que antes.

Parece que más bien que la contestación del Papa sobre el asunto del obispo de Tuy, aguarda la llegada del Rey para plantear la crisis, la cual quizá sea más extensa de lo que antes se juzgaba.

Probable encuentro Calleja.—Han desaparecido de esta población caracterizados carlistas.

Se cree que el domingo la partida entrará en combate con la guardia civil. Por esto los carlistas huyeron.

Alcance de última hora Buque embarrancado Madrid 20 (3:15 t).—En aguas de San Feliu de Guixols ha embarrancado el briq-barca Josefa Formo a, de la matrícula de Villagarcía.

Los marineros que la tripulaban, se han salvado.

De regreso Ha regresado a esta Corte, el contralmirante Sr. Concas.

Romanones enfermo El ministro de Gracia y Justicia Sr. conde de Romanones se encuentra acatarrado, por cuyo motivo ha tenido que guardar cama.

LOTERIA NACIONAL Madrid 20 (12:45 t).—Urgente.—En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 150.000 pesetas ha correspondido al número 1.335, despachado en Zaragoza.

El segundo premio de 60.000 pesetas ha correspondido al número 15.153, despachado en Madrid.

El tercer premio de 40.000 pesetas ha correspondido al número 2.769, despachado en Marquina.

El cuarto premio de 15.000 pesetas ha correspondido al número 14.292, despachado en Sevilla.

Con 3.000 pesetas cada uno, los siguientes:

6.103, 8.344, 840, 6.052 27.083, 24.876, PALMA, 11.172 26.923, 21.702, 6.930, 14.918 12.033, 10.766, 16.956, 17.448 18.696, 2.015, 2.492, 22.374 906, 23.479, 12.496, 14.947 24.397, 16.669, 16.674, 30.897 26.752, 30.897, 14.262.

LA BOLSA (URGENTE) Madrid 20 a las 16

Interior contado. 81'85 Interior fin de mes. 81'90 Amortizable 5 por 100. 100'10 Compañía de Tabacos. 396'00 Exterior de París. 96'60

FABRA

SALIDA DE MAURA

En el magnífico vapor Miramar que ha salido a las seis y media de esta tarde para Barcelona, ha embarcado el expresidante del Consejo Sr. Maura, acompañado de su distinguida esposa D.ª Constanza Gamazo y sus hijos.

En el tren de las nueve y en las diligencias de Sóller, Esporlas y distintos puntos, han venido esta mañana buen número de individuos que forman nutridas comisiones que han pasado a Palma para despedir personalmente al Sr. Maura.

Es el tren de las 3:17 han llegado también gran número de comisionados.

Durante esta tarde, la sociedad maurista se ha visto muy concurrida.

Las comisiones que llegaron esta mañana y por tarde, han pasado a dicho centro, con el objeto de saludar a las personas principales del partido conservador.

Poco antes de las seis han abandonado el casino, para trasladarse al muelle.

Despedida en Valldemosa Varias de las personas que desde Valldemosa han acompañado al Sr. Maura daban noticias que en aquella villa habían tributado al ilustre jefe del partido conservador entusiasta despedida. Estaban en el punto de salida el Ayuntamiento y muchísimos vecinos.

Al partir el carruaje que conducía al Sr. Maura se han dado vivas al hijo ilustre de Palma.

En el Muelle El Miramar estaba atracado de costado junto a la plaza de la Farola vieja.

A las 6:15 de esta tarde ha llegado el Sr. Maura en su coche.

Venía acompañado de su señora esposa D.ª Constanza Gamazo.

Estaban a aquella hora numerosas personas que habían pasado a despedirle. Al llegar ha sonado nutrida salva de aplausos.

En el muelle de esta capital han destinado al Sr. Maura comisionados de casi todos los pueblos de la Isla. Entre las personas que hemos visto que han pasado a despedirle figuran: el Capitán General D. Ricardo Ortega, el Presidente de la Diputación Sr. Alcover, el Coronel de Artillería Sr. Oliver, D. Pedro Alomar, el jefe de Estadística D. Damián Serra, el Secretario de la Diputación D. Silvano Font, el consuli inglés Sr. Bosch, el jefe local del partido Conservador D. Manuel Guasp, los diputados señores Barceló, Massanet, Aguiló, Morales, Puigdorfilá, Estados y otros.

El general Montaner, una comisión de Magistrados, el ex-gobernador civil señor Domenge, el general gobernador señor Perez Clemente, el comandante de Marina señor Pidal, el teniente coronel de la guardia civil señor Jiménez, el Delegado de Hacienda señor Semir, el gobernador civil señor Ruiz Aguilár, el director de Sanidad Marítima, señor Berga, el Juez de instrucción del distrito de la Lonja, los canónigos señores Barceló y Ramón, el Sr. Obispo, los diputados a Cortes Sres. Rosselló, Amer y otras muchísimas personas.

En el muelle ha pasado su hermano D. Gabriel y las sobrinas y demás familia.

Al soltar amarras el Miramar se han oído vivas a Maura, a Mallorca, al Rey y a España.

Animación Sobre la riba y en la Plaza de la Consigna se han reunido muchos centenares de curiosos para presenciar la salida del Sr. Maura.

Palabras de Maura El Sr. Maura al pasar por delante de el las representaciones de los pueblos, tenía frases de cariño y afecto.

Al pasar los de Sóller, que llevaban al frente el diputado Sr. Estados, les acogió con los brazos abiertos y con esta exclamación:

—¡¡¡Ses taronjes!!! Luego pasaron los de Bañalbufar y les dijo en mallorquín:

—Hemos estado muy cerca unos de otros, pero no nos hemos podido ver.

Y por fin al pasar la Comisión de Manacor les dijo:

—¡Habeis venido dejando la mesa puesta y las luces encendidas!

Suponemos que aludía el señor Maura a las ferias y fiestas que se acaban de celebrar en Menacor.

señora, D. Jaime Espoña, D. José María, D. Simón Brusotto, D. Emilio Garriga, Mención, D. Carlos Sabater, D. Juan Jaurer y Villanueva, D. José Luis Tumbler, D. José Serra, D. Antonio Rana, D. Rafael Blanes, D. Baltasar Moya, Gregorio Richard, D. Juan Vicens, Martín Salas y otros.

En Argel y en el vapor Balear, lo efectuado D. Alejandro Ramón, doña Teresa Dieu, Mr. Jean Renhanseu, Boudent, Mr. Tumillo Molkrinh y Villasequilla, Cedeja, Berninche Magán, Vent

esetas.—Cañiz Viñuelas, Fuenenabodas, Ancolea de Lajo, Nomo, Colmenar, El Vado, El O

esetas.—Cere r), Mohernan

entadas, pidesiación, se presena mañana del

pescado Don Francisco Barcelona, sa Marsella al vapor Violette que, el cual, se do en buque de

que exporte es y Barcelon

ñaola en Buñola domingo se de apóstol San M

er muy lucida la fiesta h para que

dirige D. M. actos que s más días.

SAS Susana, y pañeros m

Mateo, apos

continuan

las diez, m

rosario, prim por el P. M

ernet

PERSONAL en cuidado de te D. Raf de Santa B

pronto resu

NECROLÓGICO del P. fil Molina Guv

de congre de edad. nición de S de modo q

de un año en Neri, dem har la Pl

filipenses q el P. Fri a nueva m sea el ex-c de la B

San Fel en mayo a aquel temp

tempo, tal los religio del P. Mol do, pues n pinturas

ndo hoy r decoraz lucidas f

P. Molina San Fel as perso no elevan da el et

media, se a.

la seña rrrás, mal ex-conce D. Franci

a la expa

DE VIA legado en Barcelo

stante de Tabacos de los S

io Buad

Barcelona, nstro am

abogado te Instit

esta un

termo Ge

MARITIMAS

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Esta mañana han llegado los vapores correo Lulo y Balear procedentes de Ibiza y Barcelona respectivamente.

El trasatlántico Miguel Gallard ha llegado también procedente de Barcelona.

Salidas.—Esta tarde a las cinco ha continuado su viaje a Argel el vapor Balear. El Miramar ha soltado anclas a las seis y media para Barcelona.

Para Mahón lo ha efectuado el vapor de Menorca.

Ha continuado también su viaje a la Habana y escalas el trasatlántico Miguel Gallard.

COMERCIALES

Mercado de Inca

Bestante más concurrido que los anteriores se ha visto el mercado de hoy. Almondrón, los 42 kilógs., a 101'00 pesetas. Trigo, los 70 litros, a 15'50 id. Candeal, id. a 15'50 id. Cebada del país, id. a 9'00 id. Id. forastera, id. a 0'00 id. Id. forastera, id. a 8'50 id. Id. forastera, id. a 7'00 id. Garbanzos, id. a 24'00 id. Maíz, id. a 16'00 id. Habichuelas (confits), id. a 50'00 id. Id. blancas, id. a 36'00 id. Frijoles, id. a 36'00 id. Habas para cocer, id. a 20'00 id. Id. ordinarias, id. a 17'00 id. Id. para ganados, id. a 16'00 id. Higos pasos, los 42 id. a 8'00 id. Azafrán, 33 gramos, a 2'50.—C. 20 de Septiembre de 1906.

EDICTO

En virtud de lo convenido entre el infrascripto y D. Pablo Más y Romaguera en escritura pública de veinte y cinco de Mayo de mil ochocientos noventa y nueve, ante el Notario D. José Alcover, inscrita en el Registro de la propiedad al folio ciento cuarenta y tres del tomo doscientos cincuenta y ocho de Luchmayor finca número 85 triplicado inscripción número treinta y uno; se saca a pública subasta, el predio Son Garcías del Ayuntamiento de tenor de unas ciento ochenta y cinco hectáreas y una fracción, ó lo que fuere, atravesado por la carretera de Palma a Luchmayor y radicado en el término de dicha villa. Línda por Norte con Son Garcías de Se Mel y con Son Mendivil de sucesores de D. Antonio Mendivil, por Este con porciones de la misma procedencia de diferentes propietarios, por Sur camino de Tío, con el predio de este nombre propio de Miguel Sastre y tierras de Bernardo Ramis y Bernardo Garcías, y por Oeste con tierras que fueron de La Aranjasa.

La subasta tendrá lugar el día primero de Octubre próximo venidero en el despacho del citado Notario, calle de Santo Domingo, treinta y dos principal, de esta ciudad; durará media hora y principiará a las once horas.

No se admitirá postura alguna inferior a la cantidad de treinta y ocho mil pesetas.

Los títulos de propiedad obran en poder del repetido Notario.

El precio se pagará en el acto del otorgamiento de la escritura de traspaso que deberá tener lugar dentro los ocho días siguientes al del remate.

Los gastos de subasta y remate y los de la escritura de traspaso matriz inclusive, que deberá autorizar el repetido Notario Alcover, serán íntegramente de cargo del comprador.

Y constando al expediente que dicho deudor D. Pablo Más y Romaguera falleció en la villa de Luchmayor el día veinte y uno de Junio de mil novecientos, é ignorando al propio tiempo quienes han sido sus herederos y su actual paradero, se cita por éste mismo edicto a los que, directa ó indirectamente, tengan dicho carácter, por si quieren concurrir a la subasta anunciada.

Palma 17 de Septiembre de 1906.—Juan Sureda.

y entró en el corredor, seguido de Meriadec.

Encontraron al extremo del corredor la puerta de la escalera, y abajo, la puerta que los separaba de la habitación de Gonidec.

—Caramba, no tengo la llave de esta puerta.

Llamó. No oyeron el menor ruido.

—Duermen,—dijo,—y el cañón de los inválidos no los despertaría.

Y el conde, que era robusto, se apoyó contra la puerta y dió un empuje vigoroso.

La puerta saltó hecha astillas.

La mesa aun servida, los platos de la cena, todo indicaba que el sueño sorprendió bruscamente a Gonidec y Mousseline. En efecto, estaban acostados una cerca del otro, sobre el canapé.

Dormían profundamente.

—¡Oh,—dijo el conde riendo,—podremos hablar alto, pues están aletargados!

—Hay una cosa que no comprendo,—dijo Meriadec.

—¿Y es?

—De qué manera habéis podido usar un narcótico siendo el cocinero incorruptible.

—Ni el vino ni los manjares estaban preparados.

—Entonces...

—El cochero ha sustituido a los cigarreros que fuman ordinariamente, otros arreglados por mí.

—Comprendo. Meriadec se acercó al canapé.

Conversaron más de una hora cerca de los dormidos sin que pestaseasen éstos.

Después cogieron a Mousseline. El conde, con la antorcha en la mano, iluminó la marcha.

—¡Ah,—dijo al pasar la puerta,—será preciso restaurar esto!

—¿Tenemos tiempo?—dijo Meriadec.

—Cierto; Gonidec dormirá más de cuarenta horas.

Cuando estuvieron fuera, el conde llamó al cochero.

—¿Lo habéis comprendido todo?

—Sí,—respondió Meriadec.

XXIX

El cochero miró con cierto cariño a Mousseline dormida, a quien había depositado sobre un banco.

Creía que se trataba de llevarse a Mr. de Gonidec y no comprendía bien el asunto.

—261—

—264—

—257—

XXVIII

¿Qué había pasado? Hé aquí lo que el conde había hecho al salir de casa

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABÓN FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros).

JABÓN FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en las esborras.

JABÓN FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABÓN FLUIDO SULFUROSO. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné vulgar (papulis y seborreas) (herpes). Licosis, foliculitis, etc.

NOTA.— Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

Vapores Directos Línea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cárdenas y New Orleans, saldrá de este puerto el día 19 del corriente el vapor español.

MIGUEL GALLART

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 17 y 18 de los corrientes.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto á fines de este mes el vapor

JUAN FORGAS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, á fines de Septiembre, el magnífico vapor español

JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147, 2.ª, 100, y 3.ª, 80 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural Perfumerías.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABEO. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suaná, Escudillers 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.

Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros 30 AÑOS DE EXITO

EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las Pastillas Antiépilépticas de OCHOA

No quitan el apetito No deprimen. Cortan rápidamente los accesos.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOLAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinatencia, debilidad general, postracion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius C. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bachters» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Gran fábrica de productos refractarios y de

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según copias. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordeta. Teléfono, 3.977. Depósito: no Clotnera y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Se venden

Se desea vender una casa con un terreno de 800 metros cuadrados, situada en la calle del Comercio, sin número. Informarán, Centro de Anuncios.

Mechero Auer

Unico representante, Vidriera núm. 17-18. Los que han empleado las camisas seda sistema AUER, no han producido una queja por ser de mayor duración y tener luz. No confundirlas con las de otros.

Se alquila

Un primer piso en la calle de los Angeles núm 14 con salida por la calle de Santa Magdalena. Es muy ventilado y tiene todas las comodidades apetecibles. Darán razón en el segundo piso.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

á base de breva, bálsamo Tolú, savia pino, Terpinol y eucalipto

— 12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO —

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan la **TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION** de la garganta, **RESFRADOS** y demás afecciones del aparato respiratorio.

1'50 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España AGOSCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—4

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SALUD Y BELLEZA

Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

JABÓN LIQUIDO GORGOT á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

Jabón líquido Gorgot puede resumirse en dos palabras Salud y belleza



Lavándose con Jabón Gorgot

MODO DE USARSE. Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón líquido necesario para su limpieza, siguiendo, en la demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumería de Cañals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Queiglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle S. Nicolás.—Almacenes S. José.—Colmado La Providencia.—Farmacia Valenzuela, P. de la Cuartera, y Centro Farmacéutico.—Precio del frasco, 3 PESETAS

— 258 —

— 263 —

— 262 —

— 259 —

En el jardín encontraron el cochero de Mousseline.

—¿Está hecho?—preguntó el conde.

—Sí, señor.

—¿La cocinera ha partido?

—Sí, señor. El groom está en el baile y el lacayo no está aquí.

—¿Estás sólo?

—Sí, señor.

—¿Y... la señora?

—Está acostada desde hace tiempo. Espera en el oficio.

El cochero se inclinó.

—Si oyes ruido no te muevas.

—Bien, señor.

—A menos que te llamemos.

Y el conde entró en la habitación. Subiendo la escalera, el conde dijo á Meriadee:

—Tenemos que abrir tres puertas. Dos no me inquietan. Tengo llaves falsas.

—¡Ah!

—Pero á la tercera es necesario renunciar.

—¿Cómo lo haremos?

—Rodaremos la plaza, si no podemos dar el asalto.

—No comprendo.

—La puerta está cerrada, luego es preciso romper la cerradura para entrar.

—Veamos.

—Pero el tocador tiene sobre la ante-

A las seis menos cuarto, un fiacre se detuvo á la puerta del hotelito de Mousseline.

Una mujer se apeó.

Era Aglaé.

El cochero fué á abrirla.

—¿Cómo?—dijo,—¿ya estáis de vuelta?

—Ya lo veis...

—¿Vuestro padre sigue mejor?

—Mucho mejor, contestó Aglaé, que gustaba de la discreción.

Pagó al cochero del fiacre, tomó su hato y entró.

Aglaé subió y llamó suavemente á la puerta de la antesala.

Pero la puerta no se abrió.

Aglaé no quiso insistir.

—La señora habrá bajado al escondite, —dijose,—y habrá pasado allí la noche.

Bajó otra vez.

—Tengo apetito,—dijo al cochero.—¿Hay alguna cosa por ahí?

—Ved...

Aglaé abrió los armarios y fué sacando los restos de un pollo, un trozo de pastel, pan y una botella de vino mediado.

El cochero la había dejado sola para ir á dar el pienso á los caballos, y se estuvo próximamente un cuarto de hora en las cuadras.

Cuando llegó al comedor, sentóse y

—Juan,—dijo el conde,—¿ves á este señor?

—Sí, señor conde.

—Le obedecerás como á mí mismo.

—Sí, señor conde.

—Hé aquí además, lo que te ayudará á obedecer.

Y el conde Paul puso dos billetes de mil francos en la mano del cochero.

—Abre la puerta que da á la calle.

El cochero se inclinó.

—Vas á la avenida de la Reina Hortensia y encontrarás un brisla de camino con tres caballos.

—Bien.

—Hazle venir aquí.

El cochero salió. Meriadee cogió de nuevo á Mousseline y bajaron al vestíbulo.

—¿Dónde está el vino?

—El cochero abrió un armario y sacó una botella lacrada.

—¿No hay más?

—No; la cocinera tiene las llaves de la bodega.

Meriadee derramó en la botella el contenido de la botellita. Después hizo algunas recomendaciones al cochero y subió al primer piso del hotel.

La mujer misteriosa, cuyo rostro no pudo ver Juan, le esperaba.

cámara una claraboya de un metro de largo, por cincuenta centímetros de ancho. Sólo que no es posible ver á través del cristal.

—¿Y queréis romperlo?

—No, ¿que se sacaría con hacer ruido? El conde enseñó un enorme diamante que llevaba en uno de sus dedos.

—Veamos,—dijo,—si Mousseline no está en su cuarto.

Y aproximó la luz al cerrojo é introdujo una de las llaves que le había proporcionado el cochero.

La puerta se abrió.

Dirigióse á la alcoba de Mousseline, que abrió con la misma facilidad.

Allí, con la habilidad de uno del oficio, cortó el cristal, sin que Meriadee notase apenas el roce del diamante.

Cayó el vidrio sobre el espeso tapiz del gabinete.

—Cuidado con cortar,—dijo el conde. Y pasó por la improvisada brecha.

Seguió Meriadee.

—Ah,—dijo colocando la luz sobre la chimenea;—don Pedro no ha robado los mil dollars; vedlo.

Y extendió la mano.

Meriadee vió la biblioteca abierta y ocultando una puerta.

—Tomemos precauciones.

Sacó un puñal, cogió la luz de nuevo